



CARLO ACUTIS
Red Educacional

Proyecto Educativo Institucional

2024

¿Quiénes somos?

Carlo Acutis Red Educacional es una Fundación de derecho canónico creada por la Arquidiócesis de Santiago, compuesta por colegios particulares pagados con una amplia trayectoria y reconocidos por su excelencia en la formación integral, basada en una concepción cristiana de la persona y el mundo.

Nuestro enfoque educativo tiene como objetivo proporcionar una formación de alta calidad académica y moral, arraigada en los principios y valores de la fe católica definidos en el documento Gravissimum Educationis del Concilio Vaticano II. Buscamos promover un entorno de aprendizaje que fomente el crecimiento integral de los estudiantes, abarcando su desarrollo espiritual, intelectual, social, físico y emocional.

Inspirados por la figura de Carlo Acutis, trabajamos para crear una comunidad en la que varios Proyectos Educativos colaboren, generando sinergias en pos de una educación de excelencia de la juventud. Reconocemos que cada colegio aporta significativamente a este propósito, enriqueciéndolo con su propia historia, conocimiento, espiritualidad y su impacto en la sociedad. Por lo tanto:

Concebimos la Educación como un acto de amor, siguiendo el ejemplo de la caridad y generosidad que caracterizaron la vida de Carlo. Esto representa un llamado de Jesús a convertir estos valores en el núcleo y fundamento de nuestra vida. Este compromiso nos impulsa a ser fieles a nuestra vocación inicial de estar con y para el prójimo para poder transformarnos en verdaderos apóstoles de Jesucristo.

Entendemos la Educación como un factor humanizador. En este sentido, la figura de Carlo Acutis nos plantea preguntas y nos invita a reflexionar sobre nuestro propósito, nuestra presencia y el significado de nuestra labor en la sociedad. En este contexto, educar implica, en gran medida, acompañar a nuestros jóvenes en sus búsquedas, responder a sus preguntas y guiarlos en sus procesos de discernimiento, ayudándolos a encontrar las respuestas necesarias para un futuro pleno.

Consideramos la Educación como un acto de esperanza, siguiendo la invitación constante de Carlo a dirigir nuestra mirada hacia Dios. Esta perspectiva nos habilita para superar las limitaciones que en ocasiones obstaculizan nuestra visión optimista del futuro. Reconocemos que la educación constituye la base esencial para formar personas integrales, crear una comunidad y contribuir a una sociedad mejor.

Sellos educativos

Inspirados en Carlo Acutis la educación que brindamos en cada uno de nuestros colegios se distingue por los siguientes sellos:

- **Identidad católica:** Fomentamos el conocimiento, el encuentro, y el amor por Jesucristo y su Iglesia, incluyendo sus enseñanzas, tradiciones y prácticas. Promovemos una formación católica sólida, la participación en actividades pastorales relacionadas con la oración, la Eucaristía, la vida sacramental y el desarrollo de una relación personal con Dios y la caridad y servicio a los demás.
- **Educación en familia:** Reconociendo que la familia es la primera educadora de nuestros estudiantes, fortalecerla es un pilar fundamental en nuestro proyecto educativo. En nuestra Red, apoyamos a las familias en su labor formativa y formamos una gran comunidad educativa, donde todos los miembros, apoderados, estudiantes, profesores, personal administrativo y otros, colaboramos en red para cumplir con nuestra misión.
- **Excelencia académica:** Ofrecemos una educación académica de calidad, proporcionando un currículo que responde a los desafíos actuales, preparando a los estudiantes para enfrentar los desafíos que tendrán a lo largo de la vida. Esto implica establecer altos estándares académicos que requieren de capacitación y formación continua para los docentes.
- **Enseñanza basada en principios cristianos:** Nuestra educación se fundamenta en los principios y valores, tales como la caridad, la justicia, la solidaridad y la compasión. Los estudiantes son alentados a vivir de acuerdo con estos valores y virtudes en su vida cotidiana.
- **Vida espiritual:** Promovemos el crecimiento espiritual de los estudiantes, que incluye la enseñanza de la doctrina católica, la participación en la Eucaristía y celebraciones religiosas, y la promoción de la oración y la reflexión espiritual. Asimismo, se busca favorecer como parte del desarrollo y de la búsqueda de la vocación que Dios le ha dado a cada uno de los jóvenes.
- **Comunidad y servicio:** Fomentamos la participación de los estudiantes en actividades de servicio y solidaridad con la comunidad, cultivando la responsabilidad cívica. Se busca crear un ambiente de respeto y hacia la diversidad en la comunidad educativa.
- **Formación de líderes:** Buscamos desarrollar líderes (a la manera de Cristo), éticos y responsables que puedan contribuir positivamente a la sociedad y al mundo en general, promoviendo el liderazgo basado en valores y principios católicos.

Estos sellos educativos reflejan nuestra visión de una educación católica de excelencia, inspirada por el legado de Carlo Acutis. Reflejan nuestro compromiso con la formación integral de los estudiantes y su participación en la sociedad y en la fe.

Propósito, misión y visión

"Permanecer siempre unido a Jesús, ese es mi proyecto de vida". Con estas palabras, Carlo traza el rasgo distintivo de su existencia: vivir con Jesús, para Jesús, en Jesús. Esto sirve como trasfondo para definir nuestro Propósito, Misión y Visión como Red de Colegios.

- **Visión:** Formar estudiantes cristianos con un desarrollo armónico, tanto en lo académico como espiritual, inspirados por el testimonio y compromiso de Carlo Acutis, que les permita ser verdaderos agentes de cambio para una sociedad mejor.
- **Misión:** Ser una red colaborativa de educación católica, que se potencia gracias a la experiencia compartida, y promueve el desarrollo integral de los estudiantes.
- **Propósito:** Brindar una formación de excelencia que eduque el pensamiento crítico-creativo e impulse el compromiso con el prójimo, en congruencia con el Evangelio y el magisterio de la Iglesia.

Perfiles

Perfil de familia: Entendemos a la familia como núcleo básico de la sociedad y a los padres como a los primeros educadores.

En su búsqueda de fomentar el crecimiento integral de los estudiantes y contribuir al bien común, se fomentará en las familias:

- El desarrollo espiritual, guiando a sus hijos en la práctica de valores cristianos, la oración y la reflexión personal, alentándolos a reconocer a Jesús en el rostro de los necesitados.
- El desarrollo del pensamiento crítico y el amor por la verdad, alentando a sus hijos a utilizar sus habilidades intelectuales para el servicio de los demás.
- El bienestar físico y emocional, con un estilo de vida equilibrado y saludable que incluye el cuidado del cuerpo y la mente.
- Unas relaciones sociales basadas en la empatía, el respeto y el compromiso con el bienestar de la comunidad, alentando a sus hijos a ser ciudadanos honestos, responsables y solidarios.
- Participación activa en la vida escolar y colaboración con otros padres y educadores para crear un ambiente educativo que fomente el crecimiento integral de todos los estudiantes y el bien común de la comunidad.

Perfil de estudiante: Los estudiantes en nuestra comunidad buscan un crecimiento integral, inspirados por el testimonio y compromiso de Carlo Acutis se fomentará en el estudiante:

- Formación espiritual, viviendo los valores cristianos en su vida cotidiana y buscando activamente oportunidades para ayudar a quienes más lo necesitan.
- Búsqueda constante de conocimiento y desarrollo intelectual, utilizando sus habilidades intelectuales para abordar los desafíos de la sociedad y contribuir al bien común.
- Cuidado de la salud física y emocional, reconociendo que un cuerpo y una mente saludables son fundamentales para servir a los demás de manera efectiva.
- Habilidades sociales sólidas, promoviendo relaciones interpersonales saludables, la empatía y el respeto hacia los demás, y trabajando en colaboración para el beneficio mutuo y el bien común.
- Compromiso con la comunidad y el servicio, reconociendo que su crecimiento integral está directamente relacionado con el bienestar de los demás y contribuyendo activamente al bien común.
- El anhelo constante de perfeccionamiento en lo humano y profesional.

Perfil del educador: En nuestra visión, todos los miembros de la comunidad educativa desempeñan roles pedagógicos, siendo los educadores modelos de conducta más allá de las aulas. Este papel implica un compromiso con la formación integral del estudiante. Del educador se espera:

- Colaboración cercana con la familia y colegas, mostrando disposición constante para el perfeccionamiento personal y profesional, promoviendo el profesionalismo en todas las interacciones.
- Actitud de escucha y cercanía: atención focalizada en quienes más lo necesitan, reconociendo diversas dimensiones o necesidades, ya sean humanas, afectivas, familiares o intelectuales. Este enfoque define nuestra formación, caracterizada por la escucha y empatía hacia los jóvenes en sus realidades contemporáneas, evitando prejuicios. Es esencial reconocer la deshumanización social, siendo la escuela un potencial espacio de humanización.
- Sentido de la vida: central en el perfil del educador, buscando transmitir el valor y el don de la vida. Las dificultades son oportunidades para que los estudiantes tomen conciencia de cualidades y valores inherentes.
- Profesionalismo en el actuar: se espera que el educador mantenga un comportamiento profesional, con altos estándares éticos y de calidad en la enseñanza, siendo un ejemplo sólido para los estudiantes.
- Construcción de la comunidad educativa basada en buenas relaciones entre sus miembros. Colaboración, comunicación efectiva y respeto mutuo fortalecen el entorno educativo, contribuyendo al desarrollo integral de los estudiantes y a un ambiente propicio para el aprendizaje y la convivencia.

Principios de gestión institucional

La labor educativa de la Red se fundamenta en los valores del Evangelio, tales como la solidaridad, el amor, el respeto, la responsabilidad y la honestidad, los cuales se abordan en las distintas instancias de formación. Cada uno de estos valores se enriquece a través de la misión y la visión de cada colegio, que particularmente dan vida a la propuesta institucional.

El objetivo que nos planteamos es que los estudiantes adquieran una sólida formación integral, basados en valores y principios cristianos que les permita transformarse en agentes de cambio en la sociedad.

Para esto la Red se guiará por los siguientes principios de gestión institucionales:

- **Amor con vocación:** En nuestra gestión institucional, el amor con vocación implica un compromiso profundo y un sentido de llamado hacia la educación y el servicio a los demás. Guiados por este principio, trabajamos con pasión y dedicación en beneficio de nuestros estudiantes y la comunidad educativa en su conjunto.
- **Responsabilidad:** La responsabilidad es un pilar fundamental en la gestión de nuestra institución. Nos comprometemos a cumplir con nuestras obligaciones de manera ética y consciente, garantizando la eficiencia y la calidad en todos nuestros procesos y decisiones.
- **Respeto:** El respeto hacia todos los miembros de la comunidad educativa y hacia las diversas perspectivas y opiniones es esencial en nuestra gestión. Fomentamos un ambiente de aceptación, donde se valora y respeta la dignidad de cada individuo.
- **Excelencia en el trabajo:** Buscamos la excelencia en todas nuestras actividades y procesos. Nos esforzamos por ofrecer una educación de alta calidad y promover la mejora continua en la formación de nuestros estudiantes. La excelencia es nuestro estándar en la gestión institucional.
- **Innovación:** La innovación es clave para adaptarnos a los desafíos cambiantes del entorno educativo. Estamos abiertos a nuevas ideas y enfoques pedagógicos que mejoren la experiencia educativa de nuestros estudiantes y promuevan su crecimiento integral.

Fundamentos que sustentan nuestro proyecto educativo

Nuestro proyecto educativo se sustenta en una serie de fundamentos que definen y enriquecen nuestra visión de la educación. Estos fundamentos no solo son epistemológicos, sino que también abarcan dimensiones sociológicas, psicológicas, pedagógicas y teológicas. Juntos, moldean la forma en que concebimos la enseñanza y la manera en que nuestros estudiantes se relacionan con el mundo que les rodea.

Cada uno de estos fundamentos y su influencia en nuestra práctica educativa, en la formación de jóvenes comprometidos con su fe, su comunidad y su búsqueda constante de conocimiento. Nuestra red educativa se enorgullece de ser un espacio donde la fe y la razón convergen para crear una experiencia educativa enriquecedora y trascendental.

- **Fundamento epistemológico:** Nuestra Red educativa se basa en una visión del conocimiento y la educación que está en consonancia con los principios de la fe católica. Estos fundamentos influyen en la forma en que abordamos la enseñanza, la adquisición de conocimientos y la comprensión del mundo. Es importante reconocer que la fe y la razón son dos fuentes del conocimiento humano, como señala Juan Pablo II: “La fe y la razón son como las dos alas con las cuales el espíritu humano se eleva hacia la contemplación de la verdad. Dios ha puesto en el corazón del hombre el deseo de conocer la verdad y, en definitiva, de conocerle a Él para que, conociéndolo y amándolo, pueda alcanzar también la plena verdad sobre sí mismo” (Fides et Ratio, proemio)
- **Fundamento sociológico:** Comprendemos que la educación es un componente esencial en la dimensión social, ya que influye en cómo las sociedades transmiten, mantienen y evolucionan sus conocimientos, valores y tradiciones a lo largo del tiempo. Por ello, reconocemos la diversidad social y cultural de la cual están compuestos nuestros colegios, cada uno con su riqueza y bagaje cultural.
- **Fundamento psicológico:** Comprendemos que los procesos psicológicos y el desarrollo humano tienen un impacto significativo en el aprendizaje y la enseñanza; buscamos integrar estos principios en la práctica educativa para mejorar la eficacia de la enseñanza y el aprendizaje, así como promover el bienestar emocional y social de los estudiantes.
- **Fundamento pedagógico:** Considerando que los fundamentos pedagógicos son el conjunto de principios, enfoques y teorías que guían las decisiones y acciones de los educadores en su labor de enseñanza y facilitación del aprendizaje; es necesario tener presente
- **Fundamento teológico-pastoral:** En nuestra Red consideramos a Cristo Maestro como modelo de la pedagogía cristiana para el educador. La fundamentación teológica implica aplicar principios y perspectivas religiosas para guiar la enseñanza, el aprendizaje y la formación moral de los estudiantes. Elementos importantes por considerar incluyen la espiritualidad institucional, que genera una identidad propia entre los estudiantes y sus familias; los valores religiosos, como la compasión, la justicia, la humildad y el respeto por la dignidad humana; y la relación entre Fe y Conocimiento, explorando cómo la fe

influye en la comprensión de las disciplinas académicas y cómo las verdades religiosas se integran con las verdades racionales.

Estos fundamentos dan forma a nuestro proyecto educativo, creando un entorno donde la fe y la razón pueden florecer juntas, y donde nuestros estudiantes pueden desarrollarse plenamente como seres humanos, comprometidos con su fe, su comunidad y su búsqueda constante de conocimiento y de su identidad.

La educación en Carlo Acutis Red Educacional es una institución que colabora en el crecimiento espiritual, intelectual y el compromiso de cada uno de los estudiantes de los colegios que la componen, para de esta manera enriquecer las vidas de nuestros estudiantes y ayudarlos a prepararse para un futuro lleno de propósito y significado.